
Protokoll Präsidiumssitzung RSV Mellensee 08 

Datum: Dienstag 22. März 2022 
Ort: Gaststätte Mellensee 
Beginn: 19.00 Uhr 

Anwesend: T. Reetz, A. Schneider,, D. Gall, Si. Britz, A. Kühne, R. Pultz, L. Lehmann, D. Krause
Entsch.:  F. Henschel, D. Jordan, S. Britz

Tagesordnung :
01. Begrüßung, Änderungen zur Tagesordnung und Benennung des Protokollführers
02. Informationen zu allgemeinen Antragstellungen
03. Vorbereitung Mitgliederversammlung 
04. Überprüfung der Beitragssätze
05. Arbeitseinsätze Termine und Aufgaben
06. Sommerfest: 20 Jahre Leichtathletik und 10 Jahre Floorball 
07. Volleyballturnier mit Abendveranstaltung 
08. Reinigung Sportanlagen
09. Berichte der Abteilungen
10. Sonstiges

1 Begrüßung... 
Protokollführer: Detlef Krause

2. Informationen zu allgemeinen Antragstellungen
Antrag auf Erweiterung der Tagesordnung: der Gesprächsbedarf zum Zustand der Kabinen und 
Ballräume (D. Gall, D. Krause) wird beim TOP 08 mit behandelt

3. Vorbereitung Mitgliederversammlung 
Turnusgemäß sind in diesem Jahr Mitgliederversammlung/Vorstandswahlen fällig; Lt. Satzung 
haben wir dafür Zeit bis Ende Juni, der erste Terminvorschlag lautet: Di., 14.6. 19:00 im Diners 
-wenn coronakonform möglich. Der Ablauf wird bei der kommenden Präsidiumssitzung 
abgestimmt 

4. Überprüfung der Beitragssätze
Innerhalb des Vorstandes gab es erste Gespräche über eine Anhebung der Beitragssätze, 
insbesondere im Nachwuchsbereich. Hintergrund ist, dass Aufwand und Verantwortung des 
Trainerteams hoch und eine Neuaquise dadurch mittlerweile sehr schwer ist. Zusätzliche Mittel 
könnten dem Verein z.B. eine Aufwandsentschädigung ermöglichen, darüber hinaus bewegen wir 
uns mit 5 €/Monat im Vergleich mit anderen Vereinen im hinteren Mittelfeld und bieten außerdem 
die Möglichkeit, zwischen den Sektionen zu wechseln. Derzeit haben wir ca. 200 Kinder im Verein,
dazu ca. 20 Trainer, davon die Hälfte im LA-Bereich, die andere Hälfte teilen sich Floor- und 
Fußball.
Weitere Abstimmung/Meinungsbildung bei der nächsten Präsidiumssitzung

5. Arbeitseinsätze Termine und Aufgaben
• zum nächsten Termin am 9.4. ist ein Frühjahrsputz geplant
• das Umverlegen der (hinteren) Regner am rechten Platz soll am 14.5. im Jahr erfolgen, 

Aktion: für die Materialbestellung checken, welche Leitungsquerschnitte verbaut wurden 
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(50er PE-Rohr?) => Thomas
• der Juli-Arbeitseinsatz wird vom 9. auf den 16.7. verlegt, wg Floorballcamp
• Vorschlag André: ab Juni Projekt "Platzpflege" verfolgen: Bandenwerbung, Bänke, 

Geländer,…
• Vorschlag Lutz: Barriere neu machen, besser ausrichten, außerdem ist aktuelle Barriere tw. 

defekt und z.T. von Wespen bewohnt; Diskussion über Finanzierung, evt. Förderprogramm, 
z.B. Sparkasse,...

• Diskussion über die Steigerung der Beteiligung bei Arbeitseinsätzen; ein weiterer Versuch 
soll erfolgen über Transparenz (Veröffentlichung über Schaukasten, Homepage, interne 
Kommunikationswege,...) aber auch konsequente(re) Verfolgung der Beteiligung und in 
Rechnungstellung bei Nichtbeteiligung -die Satzung gibt das -schon lange- her. 
=> Ankündigung bei der Mitgliederversammlung

• offenbar ist es eine verbreitete Einstellung, lieber Geld zu zahlen und Arbeiten ggfs. extern 
zu beauftragen, anstatt sich an Arbeitseinsätzen zu beteiligen.

6. Sommerfest: 20 Jahre Leichtathletik und 10 Jahre Floorball 
• Terminvorschlag: nach den Sommerferien => 27.8. Feinplanung folgt 

7. Volleyballturnier mit Abendveranstaltung 
• Terminvorschlag: am 14.5. (Tag des Mai-Arbeitseinsatzes) ab 17:00 Beisammensein, mit der

Option, Beachvolleyball zu spielen -kein Turnier wie zuletzt zum Jahresbeginn 

8. Reinigung Sportanlagen
Der Zustand der Kabinen, Duschen und Ballräume ist inakzeptabel, bemängelt wurden 
insbesondere

• Sauberkeit der Kabinen 
=> Durchfegen nach Training und Wettkampf liegt in der Verantwortung der Mannschaften
Durchwischen erfolgt durch den Verein/Reinigungskraft, künftig evt. durch Dienstleister, 
z.B. Trebbin Clean => Angebot einholen, für einmalige Grundreinigung und regelmäßige 
Reinigung => Andrea

• leere Bierkisten im Ballraum -stehen im Weg und sind schlechtes Vorbild für den 
Nachwuchs
=> Abhilfe durch Verbot von mitgebrachten alk. Getränken
Schilder werden beauftragt => André und angebracht 

• Versorgung mit Getränken (Wasser) für den Spielbetrieb
Getränke, durch die Ü50 besorgt und im Regal abgestellt, waren im letzten Jahr sehr schnell 
leer, Nachschub wurde nicht beschafft; => alle Mannschaften sorgen selbständig für ihre 
Getränke

9. Berichte aus den Abteilungen
• Fußball: C-, D-, E-Jugend spielen wieder, neue Spieler sind hinzu gekommen, ausreichend 

Trainer sind vorhanden, bis auf einen Bedarf
• Kegeln: in dieser Saison aufgestiegen, Ziel für das kommende Jahr evt. weiterer Aufstieg; 

Ben und Justin mit Topplatzierungen in Kreismeisterschaft; Angebot erhalten, einer 
höherklassigen Spielgemeinschaft beizutreten, vorerst abgelehnt

• Nachwuchs: Einladungen für das diesjährige Feriencamp gehen raus; => Werbung machen 
im Fußballbereich, auf Homepage, im Schaukasten

• Ü50: Anfrage/Klärung =>'Passiv'-Status / Beitragsermäßigung; Nichtteilnahme am 
Spielbetrieb reicht als Grund nicht aus ; Ü50 meldet den Wunsch nach Trainingsanzügen an

• Gymnastik vermeldet zwei Neuzugänge, davon einen über unsere Werbung; 
am 31. gemeinsamer Ausflug nach Zossen ("Frauentag")
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• Floorball: nach einer Präsentation in der Grundschule im Januar großes Interesse und 
Zuwachs an Spielern/Kindern; => Reaktivierung 'alter' Trainer um den Ansturm zu 
bewältigen;
auffällig ist eine gestiegene Aggression, vor allem einiger Jungen => 
Antiaggressionstraining anfragen / organisieren.
Beteiligung von zwei jugendlichen Spielerinnen an Verbandsarbeit / Jugendarbeit; 
Andrea wird in den kommenden 2 Jahren in der Sektionsleitung verstärkt unterstützt von 
Gordon Abel (Stellvertreter), Sven Schumann (Schiedsrichterwesen) und Jan Schneider 
(Trainerkoordination)
nach der Coronapause sollen die Sponsoren (wieder) verstärkt angesprochen werden

• Leichtathletik (schriftlich nachgereicht von F. Henschel)
◦ Trotz der häufigen Versammlungen in der Sporthalle und somit verbundenem 

Trainingsausfall erzielten die Leichtathleten 2022 besonders gute Ergebnisse. 
◦ Nur durch die finanziell und zeitlich aufwendigen mehrmaligen Wochenendtrainings- 

und Feriencamps in Senftenberg seit November 2021 konnten wir bei den 
Hallenmeisterschaften eines der besten Resultate der letzten Jahre einfahren. Bei nur 51 
Starts erkämpften die 10-18jährigen RSV-Sportlerinnen und Sportler insgesamt 6 
Landesmeistertitel,6x Silber und 4x Bronze, dazu 7 Plätze unter den besten Acht, somit 
insgesamt 23 Platzierungen bei 51 Starts. Was für ein Ergebnis in dieser schwierigen 
Zeit!!!

◦ Leider gab es neben diesen tollen Ergebnissen auch einige Enttäuschungen. Die 
Motivation der älteren Sportler hat doch nachgelassen, aber zum Glück wächst unsere 
Abteilung weiterhin an.

◦ Die insgesamt 10 aktiven Trainerinnen und Trainer versuchen immer wieder, die Kinder 
und Jugendlichen zum regelmäßigen Sporttreiben zu motivieren, lassen sich immer neue
Dinge und Trainingsinhalte einfallen und sind einfach unbezahlbar.

10. Sonstiges
Lutz 

• bestellt Zubehör für den Mäher sowie Kreide weiterhin eigenverantwortlich; 
• die Inbetriebnahme des Mähers steht bevor; die Platzpflege -insbesondere das Mähen des 

linken Platzes- teilen sich derzeit Lutz, Peter Sombert und Reiner Jahns
• schlägt Frühjahrsdüngung vor; 
• Werkstattschlüssel haben derzeit Lutz, Reiner, Andrea und Thomas und Frank, Peter 

Sombert soll noch einen bekommen
• Lutz steht für die nächste Vorstandswahl nicht zur Verfügung und möchte aus der 

Mailweiterleitung der Mailadresse fussball@rsv-mellensee.de gestrichen werden (erledigt)
Andre
schlägt vor, die Bandenwerbung künftig extern vermarkten zu lassen; 

Der Schaukasten soll mittelfristig am Fußweg/Zaundurchbruch aufgestellt werden

nächste Sitzung voraussichtlich am 26.4., 19:00 Uhr
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